



UNIVERSIDAD CÉSAR VALLEJO

FACULTAD DE CIENCIAS EMPRESARIALES

ESCUELA ACADÉMICO PROFESIONAL DE
CONTABILIDAD

“IMPUESTO A LAS EXTERNALIDADES Y SU RELACION CON EL
SISTEMA TRIBUTARIO EN LAS EMPRESAS METALMECANICAS DE
SAN MARTIN DE PORRES, PERIODO 2015”

**TESIS PARA OBTENER EL TÍTULO PROFESIONAL DE:
CONTADOR PÚBLICO**

AUTOR

GARCÍA CALVO, RICARDO GERMÁN

ASESOR

Dra. PADILLA VENTO, PATRICIA

**LINEA DE INVESTIGACIÓN
TRIBUTACIÓN**

LIMA-PERÚ
2015

Páginas Preliminares

Página del Jurado

.....

Presidente:

.....

Secretario:

.....

Vocal:

Dedicatoria

Dedico este trabajo de investigación a mi familia, mis padres Ricardo y María, y mi hermana Sandra, por todo su apoyo y soporte durante estos 5 años de carrera universitaria.

Agradecimiento

Mi agradecimiento a mi asesora Patricia Padilla, quién me guió a culminar este trabajo de investigación, y a todos mis profesores de carrera por las enseñanzas brindadas.

Declaratoria de autenticidad

Yo, Ricardo Germán García Calvo, estudiante de la carrera de Contabilidad, de la Escuela de Postgrado de la Universidad César Vallejo, identificado(a) con DNI 72606171, con la tesis titulada **“Impuesto a las externalidades y su relación con el sistema tributario en las empresas metalmecánicas del distrito de San Martín de Porres, periodo 2015.”** declaro bajo juramento que:

- 1) La tesis es de mi autoría
- 2) He respetado las normas internacionales de citas y referencias para las fuentes consultadas. Por tanto, la tesis no ha sido plagiada ni total ni parcialmente.
- 3) La tesis no ha sido auto plagiada; es decir, no ha sido publicada ni presentada anteriormente para obtener algún grado académico previo o título profesional.
- 4) Los datos presentados en los resultados son reales, no han sido falseados, ni duplicados, ni copiados y por tanto los resultados que se presenten en la tesis se constituirán en aportes a la realidad investigada.

De identificarse la falta de fraude (datos falsos), plagio (información sin citar a autores), auto plagio (presentar como nuevo algún trabajo de investigación propio que ya ha sido publicado), piratería (uso ilegal de información ajena) o falsificación (representar falsamente las ideas de otros), asumo las consecuencias y sanciones que de mi acción se deriven, sometiéndome a la normatividad vigente de la Universidad César Vallejo.

Los Olivos 20 de Noviembre del 2015.

Ricardo Germán García Calvo

DNI: 72606171

PRESENTACIÓN

La contaminación es un problema global que exige soluciones mundiales. Es el hombre el principal causante de las grandes alteraciones que sufre el planeta al destruir las selvas tropicales, erosionar la tierra en regiones no húmedas, extinguir una gran cantidad de especies de plantas y animales, destruir la capa de ozono en la estratosfera, provocar el sobrecalentamiento de la atmósfera, usar inadecuadamente el agua y aire, consumir a gran escala combustibles fósiles, inducir la lluvia ácida, producir y usar en la agricultura, industria y el hogar miles de productos químicos nocivos para el ambiente. En otras palabras, el hombre agota y destruye recursos y contamina, por lo que debe ser responsable con sus actos.

Una de las principales actividades que contamina en gran medida el medio ambiente, es la actividad en empresas metalmecánicas, actividad que beneficia a unos y perjudica a muchos que no intervienen en la actividad productiva.

La contaminación que se genera al medio ambiente por la actividad metalmecánica, se manifiesta a través de polvos, gases contaminantes, residuos que contaminan el aire.

Por lo que, en este trabajo se dará a conocer una posible solución para que disminuya la contaminación que es producto de la actividad metalmecánica, la cual perjudica la salud y medio ambiente.

Índice

	Págs.
Paginas preliminares	
Página del Jurado	iii
Dedicatoria	iv
Agradecimiento	v
Declaratoria de autenticidad	vi
Presentación	vii
Índice	viii
Resumen	x
Abstract	xi
I. Introducción	1
1.1 Realidad Problemática	1
1.2 Trabajos previos	2
1.3 Teorías relacionadas al tema	8
1.4 Formulación del problema	31
1.5 Justificación del estudio	32
1.6 Hipótesis	33
1.7 Objetivos	34
II. Método	35
2.1 Diseño de investigación	35
2.2 Variables, operacionalización	36
2.3 Población y muestra	38
2.4 Técnicas e instrumentos de recolección de datos, validez y confiabilidad	39
2.5 Métodos de análisis de datos	42

III. Resultados	43
IV. Discusión	74
V. Conclusiones	78
VI. Recomendaciones	80
VII. Referencias bibliográficas.	81
Anexos	
Anexo 1. Matriz de consistencia	84
Anexo 2. Instrumento de Investigación	85
Anexo 3. Validación de instrumento	90
Anexo 4: Listado de la población de estudio	96

RESUMEN

En la investigación titulada “Impuesto a las externalidades y su relación con el sistema tributario en las empresas metalmecánicas del distrito de San Martín de Porres, periodo 2015”, el objetivo general de la investigación fue determinar cómo el impuesto a las externalidades se relaciona con el sistema tributario en las empresas metalmecánicas del distrito de San Martín de Porres.

La investigación se trabajó con la teoría del bienestar de Arnold Pigou. Pigou es considerado como el primer Economista Académico que aborda la temática acerca de la contaminación y el deterioro ambiental, introduce el concepto de Externalidad (como aspecto negativo) y plantea eliminar las fallas del Mercado mediante la participación del Estado a través de instrumentos impositivos y regulatorios, expone diferentes conceptos acerca del producto Neto marginal, el producto neto Marginal Social y Privado. (Pigou, 1946)

El tipo de investigación es descriptivo correlacional, el diseño de la investigación es no experimental y el enfoque es cuantitativo. La muestra es de tipo probabilística y estratificada compuesta por 32 trabajadores de 7 empresas metalmecánicas. La técnica que se utilizó es la encuesta y el instrumento de recolección de datos fue el cuestionario aplicado a los trabajadores. Para la validez de los instrumentos se utilizó el juicio de expertos y para la confiabilidad del instrumento se utilizó Alpha de cronbach que resultó 0.76 para la variable independiente y 0.72 para la dependiente.

En la presente investigación se arribó a la conclusión que existe una relación significativa entre el impuesto a las externalidades y el sistema tributario en las empresas metalmecánicas del distrito de San Martín de Porres, periodo 2015.

Palabras claves: Impuestos, Externalidades, Contaminación, Sistema, Tributario.

ABSTRACT

In the research entitled "tax externalities and their relationship with the tax system in the metalworking companies in the district of San Martin de Porres, 2015 period", the overall objective of the research was to determine how the tax externalities is related with tax system in the metalworking companies in the district of San Martin de Porres.

The research worked with Arnold welfare theory of Pigou. Pigou is considered as the first academic economist who approaches the subject about pollution and environmental degradation, introduces the concept of externality (negative side) and aims to eliminate market failures by state involvement through tax and regulatory instruments, exposes different concepts of marginal net product, the social marginal net product and the private. (Pigou, 1946)

The type of research is descriptive correlational, research design is not experimental and the focus is quantitative. The sample is probabilistic and stratified type composed of 32 workers of 7 metalworking companies. The technique used is the survey and data collection and the instrument was a questionnaire given to workers. Expert judgment is used for validity of the instruments and Cronbach's alpha for reliability, which resulted 0.76 for the independent variable and 0.72 for the dependent.

In the present investigation the conclusion reached that there is a significant relationship between the tax system and tax externalities of metalworking companies in the district of San Martin de Porres, 2015 period.

Keywords: Taxes, Externalities, Pollution, Tax, System.